



## Enrique Sanz

Presidente de la Mutualidad de la Abogacía y de la Confederación Española de Mutualidades



---

## Retos y desafíos del sector jurídico para 2022

Tras la incertidumbre vivida durante el año 2020 debido a la crisis sanitaria mundial que ha provocado la Covid-19, **2021 se presentaba como el año de la normalización en el que el tejido empresarial** se ha tenido que reinventar para aclimatarse a una nueva coyuntura económica y social. Sin embargo, finalizado el año, las previsiones para 2022 siguen generando incertidumbre, en gran medida por la pervivencia de la pandemia, con la aparición de nuevas variantes del virus, y los efectos derivados de la misma, singularmente la ralentización de la economía que no consigue recuperar los niveles precovid, al menos al ritmo inicialmente previsto.

En esta línea, el sector legal se ha enfrentado en los últimos meses a escenarios imprevistos que, no obstante, ofrecen **nuevas oportunidades de negocio**. El proceso normativo que ha exigido la crisis sanitaria para regular situaciones inéditas hasta entonces, en todos los ámbitos de nuestras vidas, ofrece sin duda un nuevo nicho de actividad profesional en el que el abogado ha cobrado un importante protagonismo. Pero el impacto de la crisis dentro de los despachos ha provocado también la necesidad de **acelerar cambios**, particularmente en materia de tecnología y sostenibilidad, ambas relacionadas estrechamente con la **digitalización**, un proceso en pleno avance. El contexto social actual y un mundo cada vez más globalizado han acrecentado nuevas vías digi ...

SUSCRÍBETE >

para una conversión completa a PDF |